
 

Seite 1 von 3 

K:\Amtsleitung\Öffentlichkeitsarbeit\Gemeindezeitung\3.Gemeinderatssitzung_2022-23-06-2022.docx  

A u s z u g  a u s  d e m  P r o t o k o l l  d e r  
G e m e i n d e r a t s s i t z u n g  v o m  

2 3 . 0 6 . 2 0 2 2  
 

Tagesordnung - Besonderer Teil – öffentlich 
 

1 Änderung Stellenplan 

 
Der Vorsitzende erklärt, dass es hauptsächlich um die Verlängerung von bestehenden 
Dienstverhältnissen geht.  
 
Antrag: 
BGM Michael Maier stellt namens des Stadtrates den Antrag, den Stellenplan mit Wirksamkeit 
01.09.2022, wie folgt zu ändern und die Verordnung zu erlassen.  
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 

2 Investitions- und Finanzierungsplan MZFA FF Untertweng 

 
Das derzeitige Fahrzeug, ein MTF ist bereits in die Jahre gekommen und muss ausgetauscht 
werden. Es wurde ein MZFA (Mehrzweckfahrzeug Allrad) in Form eines Mercedes Sprinter 
für 9 Personen mit Atemschutz und Containeraufbau ausgeschrieben.  
 
A) INVESTITIONSAUFWAND (in Hundert Euro) 

 

N a m e n t l i c h e 

B e z e i c h n u n g 

 

2024 

 

SUMME 

Fahrzeuge in Bau (Schätzung) 132.000 132.000 

GESAMTAUSGABEN 132.000 132.000 

 

B) FINANZIERUNGSPLAN (in Hundert Euro) 

 

N a m e n t l i c h e 

B e z e i c h n u n g 

 

2024 

 

SUMME 

Förderung Kärntner Landesfeuerwehrverb. 

(voraussichtlich) 

40.000 40.000 

Operativer Haushalt = Überziehung Girokonto 67.000 67.000 

Investitionszuschuss Kameradschaft inkl. 

Erlös Verkauf MTF 

25.000 25.000 

GESAMTEINNAHMEN 132.000 132.000 

 
Der verbindliche Förderantrag mit GR-Beschluss muss bis 30.09.2022 beim Kärntner 
Landesfeuerwehrverband eingereicht werden. Die haushaltsrechtlichen Maßnahmen sind mit 
dem Voranschlag 2024 und dem MEIFP zu treffen, da ab Bestellung noch mit einer Lieferfrist 
von ca. 16 Monaten zu rechnen ist. 
 
Antrag:  
VBGM Armin Egger stellt namens des Stadtrates den Antrag, die vorliegende Investitions- 
und Finanzierungsdarstellung zur Anschaffung eines MZFA für Untertweng in Höhe von EUR 
132.000,- grundsätzlich zu beschließen und den Förderantrag zu stellen. 
Der Antrag wird einstimmig angenommen.  
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3 Vereinbarung Radweg Burgstaller und Schanznig- Teilstück Waldweg bis 
Kraftwerksgebäude 

 
Der Vorsitzende erklärt, dass es sich um eine Radwegsvereinbarung nach dem Schema der 
Mountainbike-Vereinbarungen, für die es vom Land einen Versicherungsschutz gibt, mit 
leichten Änderungen handelt.  
 
Antrag:  
BGM Michael Maier stellt namens des Stadtrates den Antrag, dem Abschluss der 
Radwegsvereinbarung für das Teilstück zwischen der Brücke Waldwegsiedlung und dem 
Kraftwerk in der nachverhandelten Form mit den Grundeigentümern Günther Schanznig und 
Heinrich Burgstaller zuzustimmen.   
 
Der Antrag wird mehrheitlich angenommen. GR Arndt Burgstaller enthält sich wegen 
Befangenheit der Stimme.  
 

4 Kelag Strombezug ab 2023 

 
Der Bürgermeister berichtet, dass die Energiethematik mit ihrer Kostenexplosion auch an der 
Gemeinde nicht vorbeigeht – im Übrigen wird es auch das „Kommunalmodell“ vom 
Gemeindebund für Kärntner Gemeinden ausverhandelt in der bekannten Form nicht mehr 
geben.  
Es gilt daher, den Strombezug ab 2023 neu zu regeln, wobei hier Handlungsbedarf bis 
spätestens Ende September 2022 gegeben ist. Die Reaktionszeit beträgt jeweils nur wenige 
Stunden, so dass ein Gemeinderatsbeschluss nicht eingeholt werden kann.  
 
Antrag: 
Der Bürgermeister stellt namens des Stadtrates den Antrag, ihm das Pouvoir zu übertragen, 
einen für die Gemeinde günstigen Strombezugsvertrag für das Jahr 2023 abzuschließen, 
sobald ein günstiger Preis fixiert werden kann. 
Die Abstimmung verläuft einstimmig  
 

5 Verordnung Elternbeiträge Nachmittagsbetreuung VS Döbriach und VS Radenthein 

 
STR Birgit Marktl erklärt, dass die Tarife für die Nachmittagsbetreuung in der VS Döbriach 
und VS Radenthein per Verordnung kundzumachen sind. Es wird erstmalig seit 2018 zu 
einer Anpassung um 4 % kommen.  
 

Anzahl der Betreuungstage Elternbeitrag 

1 Tag EUR 25,- 

2 Tage EUR 32,- 

3 Tage EUR 47,- 

4 Tage  EUR 62,- 

5 Tage  EUR 77,- 

 
Der Vorsitzende informiert, dass es in Radenthein wieder 2 Gruppen und in Döbriach eine 
Gruppe geben wird. Die Förderkulisse wird hier immer schlechter, so dass sich die 
Zuzahlung durch die Gemeinde bereits auf rd. EUR 1.000,-/Kind und Jahr beläuft.   
 
Antrag:  
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STR Birgit Marktl stellt namens des Stadtrates den Antrag, die Elternbeiträge für die 
Nachmittagsbetreuung in der VS Radenthein und der VS Döbriach um 4 % inkl. Rundung zu 
erhöhen und die entsprechenden Verordnungen zu erlassen.  
 
Der Antrag wird einstimmig angenommen.   
 

 6 Anpassung Betreuungsordnung KIGA, Anpassung Elternbeiträge, Essensbeiträge 
Mitarbeiterinnen, Frösche 

 
a) Anpassung der Kinderbildungs- und Betreuungsordnung 

 
§ 4 Abs. 3 wird hier angepasst, so dass der Betrieb nun auch zu den Herbstferien 
geschlossen halten kann und eingeschränkter Betrieb – je nach Bedarf – an den 
Fenstertagen der Schulen angeboten werden kann.  
 

b) Anpassung der Essensbeiträge der Mitarbeiterinnen im Kindergarten 
c) Essensbeitrag der Gemeindemitarbeiterinnen und der Frösche 
d) Anhebung der Elternbeiträge 

 
Antrag:  

BGM Michael Maier stellt namens des Stadtrates den Antrag,  

a) Die Kinderbildungs- und Betreuungsordnung im § 4 Abs. 3 wie vorgetragen 
anzupassen 

b) Die Essensbeiträge für die Mitarbeiterinnen im Kindergarten ab 1.9. um 10 % 
anzupassen 

c) Die Essensbeiträge für die sonstigen Gemeindemitarbeiterinnen und für die Frösche 
um 10 % anzupassen und  

d) Die Elternbeiträge um 4 % und die Essensbeiträge um 10 % anzupassen 
 
Der Antrag wird einstimmig angenommen.  
 

7 Termine 2. Halbjahr 2022 

 
Diese finden sich auf der Homepage der Stadtgemeinde Radenthein 
 

12 Änderung Darlehenskondition Darlehen 113.372 

 
Vzbgm. Armin Egger berichtet wie folgt:  
 
Im Zusammenhang mit dem Darlehen „WVA Projekte BA 02,06,07,08,12, mit einem 
aushaftenden Saldo von € 799.605,76.   

 
Antrag: 
Vbgm Armin Egger stellt namens des Stadtrates den Antrag, dem Angebot der 
Kommunalkredit Austria AG, den Aufschlag auf den 6-Monats-Euribor für das Darlehen Nr. 
113.372 rückwirkend mit 1.6. 2022 auf 0,45% anzupassen, zuzustimmen und damit bei der 
variablen Variante zu bleiben.  
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Jeder Gemeindebürger ist berechtigt, in die vollständigen Gemeinderatsprotokolle 
während der Amtsstunden unter Wahrung der berechtigten Interessen Dritter Einsicht 
zu nehmen.  


